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Abstract 

Ausgangspunkt der Arbeit ist die strittige Debatte, ob rechtspopulistische Parteien in Europa 

seit der Weltwirtschaftskrise zwischen 2007 und 2009 bei Wahlen erfolgreicher sind als vorher. 

Daran anknüpfend wird die Frage untersucht, welchen Effekt die Weltwirtschaftskrise auf die 

Faktoren der Wahl rechtspopulistischer Parteien hat. Damit besetzt die Arbeit eine noch relativ 

offene Forschungslücke der besprochenen Thematik. Mithilfe theoretischer Vorarbeiten von 

Roger Eatwell und Cas Mudde werden mit einer Mehrebenenanalyse und Daten des European 

Social Survey der Runden 1 bis 7 zunächst die allgemeinen Faktoren für die Wahl rechtspopu-

listischer Parteien untersucht. Für die letztendliche Beantwortung der Forschungsfrage werden 

auf Grundlage der Issue-Ownership-Theory verschiedene Interaktionseffekte mit dem Dummy 

Befragung vor der Weltwirtschaftskrise/Befragung nach der Weltwirtschaftskrise in das 

Mehrebenenmodell mitaufgenommen. Die Ergebnisse zeigen, dass letztendlich die Weltwirt-

schaftskrise als externer Schock nur auf die Protest-These einen eindeutig statistisch signifikant 

verstärkenden Effekt hat. Diese These geht als einer von zuvor festgestellten Gründen für die 

Wahl rechtspopulistischer Parteien davon aus, dass je großer die Unzufriedenheit einer Person 

mit dem politischen Establishment ist, desto eher wählt eine Person eine solche Partei. Ab-

schließend werden Vorschläge für daran anknüpfende Analysen für die Zukunft gemacht.  

Stichworte: Rechtspopulismus • Rechtspopulistische Parteien in Europa • Weltwirtschaftskrise 

• Roger Eatwell • Cas Mudde • Externer Schock • European Social Survey •

Mehrebenenanalyse • Issue-Ownership-Theory • Interaktionseffekt • Protest-

These  
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Abstract 

The paper discusses whether populist right-wing parties in Europe have become more success-

ful in elections after the Great Recession between 2007 and 2009. Based on that, the research 

question examines the effect of the Great Recessions on key factors for the election of populist 

right-wing parties. As this connection has not been examined extensively before, this paper 

contributes to filling a substantially wide research gap. By the background of Roger Eatwell‘s 

and Cas Mudde’s theoretical works, general success factors for the election of populist right 

wing parties are explored as a first step using a multilevel analysis with data from the European 

Social Survey, rounds 1-7. For the final discussion of the research question interaction effects 

with the dummy Questioning before the Great Recession/Questioning after the Great Recession 

based on Issue-Ownership-Theory are integrated in the multilevel model. The results show that 

the Great Recession as an external shock has only had a significant effect on the protest hy-

pothesis. This hypothesis assumes that one of the reasons for the election of populist right-wing 

parties stated above has been the variance in the level of dissatisfaction: the bigger one individ-

ual’s dissatisfaction with the political establishment, the more likely it is for this individual to 

vote for a populist right-wing party. Finally, this paper offers recommendations for future re-

search. 

Keywords: Right-wing populism • Populist right-wing parties in Europe • Great Recession • 

Roger Eatwell • Cas Mudde • External shock • European Social Survey • Multi-

level analysis • Interaction effects • Protest thesis  
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